
  
Actualidad EL MERCURIO DE VALPARAÍSO | Lunes 14 de julio de 202515. 
  

(9 a orrevisra. oieco ImáÑez, diputado (Frente Amplio): 

“Hay quienes suplican 
que nos desfondemos, 
pero creo que con eso 
erran profundamente” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianmejiasomercuriovalpod 

eseala derrota en la pri- 
maria presidencial del 
oficialismo, el diputado 

Diego Ibáñez subraya que, por 
más que muchos lo digan, el 
Frente Amplio no está desfonda- 
do. Porel contrario, cree queel 
traspié electoral les servirá para 
madurar, corregir errores y dis- 
putar confuerzalas partamenta- 
rias, en las que él sigue buscan- 
doasegurar un cupo senatoria. 

  

-¿Quétangravefuela derrotadel 
Frente Amplio enla primaria? 

-Lo quenos pasó en la primaria 
fueunaderrota electoral que es 
contingente, pero estállejos de 
ser una derrota estratégica. Hay 
quienes suplican que nos des- 
fondemos y creo que con eso 
eran profundamente. Después 
de la primaria vamos a tomar 
aprendizajes que nos van a for- 
talecer enel futuro. Este traspié 
electoralnos va a hacer bien pa- 
ra crecer y para madurar nues- 
tro proyecto político. Además, si 

“La derrota nos vaa 
permitir madurar, 
perosobretodo 
reconocer quela 
unidad es la única 
forma que tenemos 
deavanzar”. 

coalición. Consagramos una 
coalición que inauguró el Presi- 
dente Boric y que fue la tesis de 
unidad del Frente Amplio y me 
quedo conesa fotografía. 

-¿Sienten, entonces, que hay un 
triunfo de las ideas del Frente 
Amplio? 
-Aquíganó una ministra del Pre- 
sidente Boric y una ministra que 
empujó banderas que nosotros 
mismos empujamos enla calle, 
por eso merepresenta mucho 
suvictoria. Me parece queconla 
victoriadeJeannetteJarasereco- 
nocen ideas propias del Frente 
Amplio y me dalaimpresión de 
queeso permite consagrar una 
coalición que nos va a permitir 
luchar conmucha más fuerzaen 

  

miramosla historia, no hay nin- — losdesafiosque sevienen. 
guna fuerza política queen 200 
años derepública haya avanza- — LIDERAZGOS REGIONALES 
doa punta sólo detriunfos. - ¿Qué lecciones aprende el 

Frente Amplio de los errores de 
“e en posicií 2 la en no- 
ria para la construcción del pro-— viembre? 
grama? -Hay consenso en quela campa- 
-No se trata de asumir roles, de 
estaratrás, adelante, arriba, aba- 
jo,loimportantees quelasideas 
de progreso ganaron y Jara re- 
presenta eso. Ganamos como 

ñanoestuvoalaaltura del buen 
candidato queeraGonzalo Win- 
ter. Yo creo queno hay quesu- 
bestimar la fractura entre la po- 
lítica y lasociedad, hoy se nece- 

sita movilizar desde los afectos, 
porque la ciudadanía está bus- 
cando liderazgos que escuchen 
y no que impongan. Enese sen- 
tido, Jara es un liderazgo gestor 
con el que nosotros tenemos 
que mirar hacia adelante y no 
enfrascarnos sobre el eje de las 
décadas pasadas, que en defini- 
tivaresultó improductivo y un 
error de campaña que se debe 
asumir. 

-Anivel ¿cómo 
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IBÁÑEZ SIGUE EN CARRERA POR EL SENADO, EN MEDIO DE TENSIONES INTERNAS QUE SE RESOLVERÁN PRONTO. 

mos deavanzar. Estamosadpor- 
tasde elecciones parlamentarias 
  

para las parlamentarias? 
- Mira, a nivel regional hay que 
poneren dudaesta tesis mecáni- 
ca del traspaso, esaidea de que 
porque talo cual alcalde te apo- 
ya,eltriunfo está asegurado, eso 
es un error. Y creo que la ciuda- 
danía hoyse convence yseinfor- 
mamás por lo que muestran las 
propias candidaturas. Me gusta 
Kathya Araujo cuando dice que 
hay una crisis transversal delos 
partidos políticos como media- 
dores ciudadanos. Entonces, los 
rasgos propios delos candidatos 
sonelenclave fundamental para 
movilizarla confianza y losafec- 
tos deuna política que está frac- 
turada con la sociedad. Eso me 
parece queesunaprendizaje da- 
ve, sobretodo para lo quese ven- 
gaen las parlamentarias, donde 
hay que elegir liderazgos másre- 
gionalesantes que nacionales. 

-¿Eslo mejorlalista única? 
-Comote decíaantes,la derrota 
nos vaa permitir madurar, pero 
sobretodoreconocer que la uni- 
dadesla única forma que tene- 

y me parece irr pro- 
poner doslistas parlamentarias. 
Creo que quienes están hacien- 
do eso no están midiendo las 
consecuencias de que la extre- 

maderecha pueda tener mayo- 
ríaenel Parlamento. Hay quere- 
cordarlo que pasó con la DCyel 
PPD, queen la elección de con- 
sejeros constitucionales peca- 
ron de sectarios y no sacaron 
ningún escaño. Hoy día la DC y 
la Federación Regionalista Ver- 
deSocial denuevo pecandesec- 
tariosal proponer ir en dos lis- 
tas, y eso esirresponsable. 

-En la Federación Regionalista 
Verde Social piensan que abrir el 

proyecto endoslistas es lo mejor 
paraeloficialismo, pero también 
para la supervivencia de los par- 
tidos pequeños, ¿Qué haránante 

eseriesgo? 
-Eso essólo enfocarse ensu ego 
partidario y no pensar en elbien 
común del progresismo. Voya 
sersúper franco en eso. Hoy día 
noestamos para cálculos peque- 
ños, porquenos estamos jugan- 
dola Presidencia de Chile frente 

“Hoy día la DC 
y la Federación 
Regionalista Verde 
Social denuevo 
pecan desectarios al 
proponeriren dos 
listas, y eso es 
irresponsable”. 

auna extrema derecha queno 
creeenla ciencia, quenocreeen 
lasvacunas y que está dispuesta 
arevertirla reforma de pensio- 
nes, eso es lo que está en juego 
hoydía, yno podemoscometer 
el mismo error. Los resultados 

estánalavista. Sialguien quiere 
tropezar con la misma piedra 
para sacar tajadas personales, 
me da la impresión que se equi 
voca profundamente. 

PARLAMENTARIAS 
- ¿Cómo se está dando la discu- 
sión por el cupo senatorial enel 

Frente Amplio entre Latorre, Bri- 
toyusted? 
-Esto es algo que vaa definir la 
directiva nacional. Hoy se está 
debatiendo y no voy a ser yo 
quien seautorreafirme. Jamás 

voya hablar mal de miscompa- 
fieros, porque los respeto mu- 
cho, respeto su trayectoria, su 
trabajo parlamentario, estoesal- 

go que vaa definir la directiva 

nacional según criterios que 
ellos mismos establezcan, de 

competitividad. 

=Porúltimo, le quiero preguntar, 
porque se especula mucho, 
¿cuánto cree queloimpactó elte- 
ma de las filtraciones sobre su 
cercanía con Alberto Larraín, de 

ProCultura? 
-Esasson cosas que uno espera- 
ría quese investiguena fondo y 
quese pongan todoslosantece- 
dentesadisposición. Yo lo here- 

petido innumerables veces: 
cuando uno está en el Congreso 
ysehaceparte dela mesa de cui- 
dados o de la mesa de salud 

mental, y establece relaciones 
conelseñor Larraín, que hoy es- 
tá imputado, uno espera que se 
investigue todo y que la justicia 
actúe con toda la rigurosidad. 
Queestoafecteo no escomo de- 
cirqueen política todoloquetú 
digasteva seguir, sea un tuit de 
hace 15 años o una foto del día 

anterior. as 

73 cuidadores de personas mayores 
de Villa Alemana fueron certificadas 

CAPACITACIÓN. Gracias a alianza entre municipio, AIEP y SNAC. 

onel objetivo de fortale- 
C cerelacompañamiento 

a personas en situación 
de dependencia funcional y 
promover el desarrollo de po- 
líticas locales en materia de 
cuidados, la Municipalidad de 

Villa Alemana, en conjunto 
con el Instituto Profesional 
MEP dela Región de Valparaí- 
so y el Servicio Nacional de 
Cuidados (SNAC), certificó 73 
vecinos de la comuna con el 
curso de capacitación “Cui- 

dando Juntos”. 
Lainstancia formativa con- 

templó 28 horas presenciales 
de contenidos teóricos y prác- 
ticos, y estuvo destinada a per- 
sonas que se desempeñan co- 
mo cuidadores informales o 

que buscan incorporarselabo- 
ralmente al ámbito del cuida- 
do. Las clases se desarrollaron 
enla Casa Comunal delos Apo- 
yos y Cuidadosentreel7 y el 10 
dejulio, y concluyeron con la 
ceremonia de certificación el 
viernes 11, enel Teatro Pompe- 
ya, lugar donde las cuidadoras 
recibieron sus diplomas. 

Elalcaldede Villa Alemana, 
Nelson Estay, valoró la alianza 
estratégica con AIEP.como una 
acción concreta en beneficio 
dela comunidad: “Este curso 

abre una oportunidad inme- 
diata de trabajo, pero también 
permite mejorarla calidad del 
cuidado hacia nuestros seres 
queridos. Esta esla primera de 
muchas capacitaciones que 
proyectamos junto a esta insti- 
tución, tanto en el ámbito téc- 

nico como profesional”. 
La directora de sede AIEP, 

Loredana Rosso, destacó el ca- 
rácter humano de la iniciativa 
y su valor como puerta de en- 
trada a nuevos procesos edu- 
cativos. 163 'SEREALIZÓ EN EL TEATRO POMPEYA. 
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